

EL CORREO

NUM. 10.681.—(AÑO XXXI)

MADRID.—DOMINGO 1.º DE MAYO DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LA FIESTA DEL TRABAJO EN MADRID

Como todos los años, se ha celebrado hoy, 1.º de Mayo, la fiesta del trabajo por las organizaciones obreras de todos los países.

En Madrid ha revestido el acto la solemnidad y el orden de costumbre, verificándose la manifestación organizada en incidente notable y con concurrencia muy numerosa de obreros.

Desde mucho antes de la hora fijada para reunirse los manifestantes, por los alrededores de la plaza de Isabel II, sitio señalado por los obreros para congregarse, no se podía transitar, dado el gran número de trabajadores que por la misma circulaban.

Por la calle del Arsenal era punto menos que imposible dar un paso, pues por las calles que allí en aquella llegaban en dirección al punto de reunión grupos numerosos de obreros.

La plaza de Isabel II ofrecía un aspecto pintoresco, dado el elevado número de banderas y estandartes, representativos todos ellos de diferentes oficios.

Entre los manifestantes había muchas mujeres, pertenecientes a diferentes oficios.

EN MARCHA

A las diez y cuarto de la mañana se puso en movimiento la manifestación, figurando al frente de ella la Agrupación Socialista con su estandarte.

Detras marchaban, la Juventud socialista; Grupo Imitación socialista, el Orfeón socialista, el grupo de Educación y Cultura socialista, en el que iban muchos niños y niñas; los Comités Nacionales del partido socialista y de la Unión de trabajadores, á cuyo frente figuraba el LEADER del partido socialista español D. Pablo Iglesias.

A continuación figuraban hasta 42 banderas, las cuales iban escoltadas por los obreros pertenecientes al oficio que las mismas indicaban en sus letreros.

EN EL TRAYECTO

La manifestación se dirigió desde la plaza de Isabel II á la calle del Arsenal, desembocando en la Puerta del Sol á las once menos cuarto. Continué por la calle de Alcalá, marchando siempre por el lado izquierdo, con el fin de disminuir lo menos posible el tránsito público.

Al llegar los manifestantes al palacio de la Real Academia se cruzó aquí con el coche de los señores D. Carlos y doña Luisa de Orleans.

Produjeron un momento de curiosidad, que terminó bien pronto, porque el coche se detuvo por la calle de Sevilla, en lugar de continuar por la de Alcalá.

Seguó la manifestación en camino sin contratiempo ni incidente alguno, pasando de la calle de Alcalá á la del Barquillo, en dirección á la de Plazuela donde se encuentra la Casa del Pueblo.

Cuando la cabeza de la manifestación llegaba á este sitio, eran las once y media, y cuando la última bandera entraba en la casa social de los trabajadores, eran las doce y media de la tarde.

Tanto el Orfeón Socialista como el grupo femenino y los niños y niñas pertenecientes al grupo de Educación y cultura socialista, durante el recorrido que hizo la manifestación, iban cantando *La Internacional*, *La Marsellesa* y una jota que los obreros de Bilbao cantan en el día de hoy.

DISCURSO DE PABLO IGLESIAS

Al llegar los manifestantes á la Casa del Pueblo, el jefe del partido socialista, Sr. Iglesias, acomóndose á uno de los balcones que dan á la calle de las Góngoras, dirigió la palabra á los obreros en los siguientes términos:

«Trabajadores: Con más grandiosidad que otros años hemos exhibido nuestras fuerzas.

Con más grandiosidad hemos pasado hoy de manifestación, mejor que otros años, la gran solidaridad que entre toda la clase trabajadora existe.

La manifestación de hoy va encaminada á pedir á los poderes públicos la liberación de todos los presos con motivo de los sucesos de Julio, de los cuales nosotros nos hacemos solidarios.

Somos contrarios á toda guerra, y por ello protestamos enérgicamente de lo sucedido en África y de lo que en ella se piensa hacer.

Podemos, además, la apertura de las escuelas laicas, cerradas en virtud de miras egoístas.

Podemos á los poderes públicos decretar la libre entrada de las carnes y el bacalao.

Podemos la supresión de la bárbara ley de Jurisdicciones, que tanto nos aprueba y nos amargaza, aun cuando esto no nos arredre ni sirva de una excusa.

Esta mañana hemos realizado un acto grandioso, como lo es el presentar las fuerzas de que disponemos. A algunos les parecerá exigua. Se engañan los que así piensan; su influencia se hará sentir y no tardará mucho tiempo en que podamos vencer á los que poseen el poder, y entonces podremos tritar todo privilegio.

Esta tarde tenemos otro acto de gran trascendencia, el mitin electoral de la coalición republicano-socialista, y es una obligación ineludible en que tenemos de asistir á él. Estaba señalado para otro día, pero dificultades surgidas han hecho que tenga que adelantarse la celebración.

Ignorando muchos esta adelantación de fecha habrán preparado sus meriendas para asistir á la jira que como todos los años se pensaba celebrar: suspenderla ó aplazarla para más tarde y asistir al mitin.

También dentro de cinco días tendremos que acudir á las urnas. A ejemplo con este deber hemos los trabajadores unidos, con el fin de dar la batalla á nuestros enemigos. No debemos temer que la política y p-steleo del actual presidente Sr. Canalejas con su aliado el Sr. Maura salga victoriosa. Si, con grave perjuicio para nuestros ideales, tratasen de llevar á cabo ciertas artes de que siempre se han valido los Gobiernos, debemos esarmentarlos.

No permitiremos que se nos arrebatase nuestro derecho, como al fufamos otros borregos. Si

ellos nos provocan, les contestaremos en la forma que corresponde: á la guerra con la guerra sin cuartel, hasta destruirlos, hasta tritarlos, pero en tal forma que jamás puedan volver á engañar al pueblo.

Y antes de terminar, invito á todos á que se disuelvan con el mismo orden que habéis guardado en la manifestación.»

El discurso del jefe fué interrumpido frecuentemente con grandes salvas de aplausos.

Al terminar sus palabras, retiráronse ordenadamente los manifestantes, dando vivas á Pablo Iglesias, al partido socialista y á la clase obrera.

EN PROVINCIAS

En Almería

Almería 1.º
Con gran animación se ha celebrado la fiesta obrera, asistiendo numerosísimos trabajadores.

Al frente de los manifestantes iban los estandartes de los gremios y sociedades obreras.

El acto ha transcurrido con orden.

Al terminar la manifestación, una comisión de panaderos se dirigió al cementerio, depositando coronas en las tumbas de los compañeros muertos por la Guardia civil durante los disturbios ocurridos en 1903 con motivo de la fiesta obrera.

Por impedirlo el mal estado del tiempo se ha suspendido la jira organizada por los obreros.

Esta noche habrá verbena pública y se celebrará una velada íntima en el teatro obrero.

En Tortosa

Tortosa 1.º
Se ha celebrado la manifestación obrera, recorriendo varias calles de la ciudad. Se ha acordado que la asistancia esta noche no obrera que en años anteriores.

El acto ha transcurrido con orden perfecto. Esta tarde se celebrará en el teatro del Bazar un mitin en favor del proletariado.

En Oviedo

Oviedo 1.º
La fiesta obrera del 1.º de Mayo se ha celebrado con un mitin en el Centro Obrero, yendo luego una comisión á entregar al gobernador las conclusiones adoptadas.

Los dependientes del comercio recorrieron á primera hora las calles, apedreando las tiendas abiertas, rompiendo los cristales de los escaparates y usando otros desperfectos.

Luego fueron al Centro Obrero á pedir solidaridad para conseguir se cumpla la ley del descanso dominical, pero no les atendieron los obreros.

En Bilbao

Bilbao 1.º (1240 m.)
La fiesta del trabajo se ha desarrollado tranquilamente. La mayoría democrática del Ayuntamiento ha permitido por primera vez que la banda municipal recorriera las principales calles de la población tocando diana y el himno socialista.

Ahora acaba el mitin celebrado al aire libre en la plaza de la Cantera. Hablaban el teniente alcalde Carezo, Achucarro y Jiménez.

Combatieron á los burgueses y á los gobiernos reaccionarios. De Canalejas se dijo que era más neo que Maura y que ha engañado á los liberales y la conjunción democrática, que pronto traerá la revolución social para el progreso y engrandecimiento de España.

Concurrieron al mitin unos 4.000, disolviéndose pacíficamente.

En Palma de Mallorca

Palma de Mallorca 1.º
Un tiempo desprecioso y lluvioso ha destacado la fiesta obrera, que se ha celebrado con completa tranquilidad.

Ha habido un mitin en las afueras de la población, habiendo oradores locales; después una manifestación que ha recorrido las calles principales.

Las conclusiones adoptadas en el mitin son: libertad de los presos de Barcelona; abolición de los derechos de aduana que gravan las carnes y el bacalao; neutralidad de la enseñanza en las escuelas del Estado.

Esta tarde celebraron los obreros una jira campestre.

Esta noche dará la Juventud socialista una función teatral.

En Barcelona

Barcelona 1.º
En el teatro de la Marina, se ha verificado un mitin organizado por la Solidaridad Obrera para conmemorar el 1.º de Mayo.

Asistió esa concurrencia.

Los oradores abogaron por que se trabajase en pro de los que aún están en las cárceles. A pesar de las precauciones adoptadas, no se alteró el orden.

En Cartagena

Cartagena 1.º
Se ha celebrado en el teatro cinco un gran mitin obrero, presionando todos los oradores la necesidad de unirse los obreros, por ser éste el único modo de lograr las anheladas reivindicaciones.

Después se organizó una muy concurrida manifestación, que recorrió con gran orden las calles.

En San Sebastián

San Sebastián 1.º
La fiesta obrera se redujo á un meeting y manifestación, en la forma acostumbrada, con orden.—*Mencheta.*

En Valencia

Valencia 1.º
En el teatro Pizarro se ha celebrado, con escasa concurrencia, un mitin obrero, aprobándose unas conclusiones en las que se pide la jornada legal de ocho horas; la supresión de los Consueros; el abaratamiento de las subvenciones; la creación de montepíos, pensiones sistematizadas; la creación de un seguro social; y retrocesos obreros garantidos por el Estado; el fortalecimiento de las causas político-sociales; la libertad de cultos; la supremacía del poder civil; el servicio obligatorio y reformas sociales que impliquen se explote á los obreros.

Estas conclusiones fueron luego los con-

rrentes, formados en ordenada manifestación, á entregarlas al gobernador civil.

En Francia

París 30.

Una delegación de los organizadores de la manifestación del 1.º de Mayo pidió audiencia á M. Briand para solicitar autorización, á fin de organizar una manifestación. El presidente del Consejo se negó á recibirlas, contestándole que era demasiado tarde.

Han sido adoptadas las medidas necesarias para impedir la anunciada manifestación y reprimir enérgicamente las amenazas y provocaciones lanzadas.

París 1.º

Hubo esta mañana en la Bolsa del Trabajo un mitin á que asistieron numerosas representaciones de los Sindicatos obreros.

El presidente de la Unión de Sindicatos dió á conocer el acuerdo tomado por el gobierno de no tolerar la circulación, ni siquiera la formación de cortejo alguno, y dió cuenta de las fuerzas de policía y de tropa de que al efecto disponía el prefecto de policía.

En vista de ello acordó la Unión de Sindicatos desistir de la proyectada manifestación en el Bosque de Boulogne y limitarse á invitar á los obreros sindicados á pasar por los bulevares.

También dispuso que se situaran delegados de cada Sindicato en la entrada del referido Bosque para distribuir á los obreros ejemplares de un extraordinario de *L'Humanité* aconsejando á los obreros sindicados á no entrar en aquél.

El prefecto de policía ha suspendido las medidas de precaución por él adoptadas en el Bosque de Boulogne.

París 1.º

Numerosos desechos procedentes de provincias refieren que se han celebrado con orden y tranquilidad los meetings y manifestaciones organizados para festejar el 1.º de Mayo.—*Fabra.*

MELILLA

Telegrama oficial

Melilla 30 (425 tarde.)

Comandante en jefe á ministro Guerra: Han embarcado para Málaga, en vapores *Alicante* y *Delfin* cuartel general segunda división con general, un jefe, cinco oficiales, 20 tropa, 16 caballos y 800 kilos equipaje; cuartel general primera brigada con un general, dos jefes, nueve tropas, ocho caballos y 800 kilos equipaje, y regimiento Cuenca con cinco jefes, 42 oficiales, 1.185 tropa, siete caballos, 72 mulas y 13 kilos material y equipajes.

Los embarques.—Otros detalles

Melilla 30.

Han llegado los trasatlánticos *Cataluña* y *Rabat* que vienen por el regimiento del Rey.

Esta mañana comenzó la carga de la impedimenta y del ganado del regimiento de Cuenca á bordo del *Alicante* y del *Delfin*, dirigida por el capitán de Estado Mayor Sr. Millán. A las tres de la tarde la música y la bandera de dicho regimiento entró en el muelle, en donde el coronel Aracó revisó las fuerzas.

Los generales Sotomayor y Ayala embarcaron también en el *Alicante*.

El general Marina, acompañado de los generales Jordán, Arizón, Resal y Sotomayor, pasó también revista á los expedicionarios, felicitando al coronel Aracó.

Una felix condujo á los generales Marina, Sotomayor, Arizón y Ayala á bordo del *Alicante*. El capitán del buque obsequió á los generales y oficiales con champagne, brindando el general Marina y contestándole el general Sotomayor, reiterando su amistad como soldados y como particular.

Los generales Arizón y Marina estrecharon la mano uno á uno á los oficiales expedicionarios.

Varios moros importantes, entre ellos el antiguo jefe de la mar de Beni Sicar, Abd-el-Kader, bajaron también á muelle á despedir al general Sotomayor. La despedida fué muy afectuosa.

Ha comenzado, aunque en menor escala que otros años, el embarco de kablifios á Orán, para dedicarse á la siega.

La dimisión de embarques obedece á que con la dimisión española está más garantida la seguridad en los caminos, y los kablifios van á pie para ahorrar dinero.

LAS FUERZAS REPATRIADAS

El regimiento del Rey vendrá á esta corte en tres trenes militares, que llegarán á las 8.50, 12.25 y 2 en la madrugada del 3 al 4, y el de León á las mismas horas del 4 al 5 de este mes.

El regimiento de Cuenca, que llegará en los tres trenes de la noche del 2 al 3, seguirá por la línea de circunvalación, saliendo de la estación de Atocha á las 9, 12.50 y 2.50, respectivamente.

El presidente de Venezuela

El Congreso de Venezuela ha elegido presidente de la República al señor general Juan Vicente Gómez, por el período legal de cuatro años.

El general Gómez presidió y encauzó el gran movimiento nacional de protesta que acabó con la presidencia del general Castro.

LAS HUELGA

Obreros en huelga

Vitoria 1.º

En vista de la negativa de los patronos, se han declarado en huelga 160 obreros de la Central.

Los demás obreros de la capital se han negado á secundarles.

Los huelguistas celebrarán hoy un meeting y una jira campestre.

Temores de huelgas

Barcelona 30.

En vista de los rumores que circulan acerca de posibles contingencias para el próximo lunes, se han reunido las autoridades, acordando medidas de prevención para que quede garantida la libertad del trabajo y dominada en el acto cualquier alteración del orden público.

Las tropas estarán acuarteladas desde mañana.

EL REGIMIENTO DE CUENCA

Málaga 1.º (140 t.)

Este mañana ha desembarcado, procedente de Sevilla, el regimiento de Cuenca y una sección de ametralladoras. En el muelle había un gran gentío. Las tropas desfilaron por el centro de la población, siendo ovacionadísimas. Varlos balcones se hallaban adornados.

Los generales Ayala y Sotomayor presenciaron el desfile de tropas. Estas marcharán esta tarde en tren especial.—*Mencheta.*

LOS REPUBLICANOS

Acuerdo de la Unión Republicana

Las Juntas provincial y municipal de Unión Republicana, de Madrid, ha publicado el siguiente Manifiesto:

«La Unión Republicana Nacional, que es la fuerza, es también, consciente de su deber, la prudencia. Y como pone su amor á la República sobre todas las cosas, la sacrificia sus intereses, de momento, para consolidar la permanencia de intereses muy altos. Representa en la política republicana la supresión de banderías, el culto á la fraternidad, uno de nuestros principios cardinales, y, pese á quien pese, mantiene su significación, pues contra el empuje de resucitar ó crear partidos, tiene el inmenso poder del sacrificio, y, al retirarse, al dejar el campo libre á los que no le quieren abandonar, concluye con la maldita discordia.

Conste, pues, que no habrá más que una candidatura republicana, porque la Unión quiere que así sea. Cierta es que se la ha atropellado, que se la ha escarreado, que ni siquiera se le han guardado formas de templanza, que no se hallará en nuestra historia tanta ejemplo de un mayor desajuste como en la conducta; pero la Unión Republicana va á demostrar que no es débil sino para las luchas elevadas, que tiene voluntad pujante en lo que trasciende del egoísmo personal, y va á probarlo, poniéndose ella, la víctima, á servicio de los ideales.

Ajuntaremos cuentas más tarde, y se deben ajustar. Ahora hay que hacer algo más importante. El ejemplo de hombres ilustres, el de los que han renunciado á una candidatura á que tenían perfecto derecho, debe inspirarnos.»

El embajador Ben Muaz

Tánger 1.º

Ben Muaz, embajador marroquí en Madrid, ha llegado esta mañana procedente de aquella capital.—*Fabra.*

DE BARCELONA

Los moros en la Universidad

Barcelona 30.

El rector de la Universidad obsequió á los moros con un lunch; éstos visitaron esta tarde las redacciones de algunos periódicos. Todos los kablifios han firmado una carta dirigida al alcalde despidiéndose de Barcelona y agradeciendo los agasajos y atenciones que se les tuvieron. En el mismo documento dicen que siempre lucharon por España durante la guerra y que en la paz procurarán hacer cuanto puedan en favor del comercio español. Terminan pretendiendo que ellos son moros españoles. Mañana marchan á Valencia, desde donde embarcarán con rumbo á Melilla.

Al visitar los moros la redacción del *Diario de Barcelona* el director del mismo les saludó, ditiéndoles que les agradecía los servicios prestados á España y que deseaba continuar prestandoles; terminó diciendo que aquellos tienen el mismo origen que los castellanos. Los moros salieron complacidos de las frases que les dirigió dicho periodista.—*Fabra.*

La aviación en Barcelona

Barcelona 30.

El alcalde ha ido con el gobernador y el coronel de la Guardia civil al Hipódromo para revisar las obras del Campo de aviación.

A juzgar por las listas de abono, hay poca animación para presenciar las pruebas de aviación, á lo cual tal vez contribuye el tiempo tormentoso y los frecuentes embascos y grandizacas que padecemos estos días.

Esta tarde se ha colocado la bandera nacional en el edificio portátil que ha de llevarse á Melilla para escuela.—*Fabra.*

Temores de huelga.—Juegos florales

Barcelona 1.º

El día ha transcurrido sin novedad.

Por temor á que mañana se declaren en huelga los obreros, se han tomado grandes precauciones, quedando acuarteladas las tropas.

En el salón de actos de la Lonja se han verificado concurridos Juegos florales, premiándose con la flor natural al poeta José Carner, que designó por reina de las fiestas la señorita Teresita Alcever.

Después se trasladó una comisión del Ayuntamiento, con la reina de la fiesta y demás elementos de los Juegos, al Parque para inaugurar el pequeño monumento levantado en memoria de Víctor Balaguer, hablando en este motivo varios discursos, que aplaudió un numeroso público.

RECEPCIONES ACADÉMICAS

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas

Con la solemnidad usual, se ha verificado esta tarde, á las tres y media, la ceremonia de recibir al nuevo académico de número, señor García Alix, en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Ha asistido á esta sesión numerosos individuos de aquella corporación científicos, y un público muy distinguido, en el que figuraban bastantes damas.

El rector, Sr. García Alix, ha leído un discurso muy interesante, cuyo tema es: «Función del Rey en el régimen constitucional y parlamentario.»

El Sr. García Alix, que viene á ocupar en esta Academia el sillón vacante desde la muerte de D. Antonio Mena y Zorrilla, dedica á este notable profesor, así como á sus sucesores electos, los Sres. D. Santos Ibañeta y D. Eleuterio Daigado, que, por fallecimiento, no llegaron á posesionarse de la plaza, los elogios de rigor en el comienzo de su discurso.

El Sr. García Alix—no sólo un maestro de Derecho, sino un espíritu consagrado á las ciencias sociales y á la filosofía pura; trabajador infatigable, ha dejado imborrables huellas de su fructuosa labor, y desde la Universidad de Sevilla, donde explicó como maestro un curso de Estética preliminar de Oratoria forense, se dió á conocer por la elevación de sus ideas y la hercúlea capital andaluza, y después en esta corte, verdaderos triunfos como jurista y como político. Fué brillante su carrera forense y parlamentaria, y la *Crónica de Tribunales* y el *Diario de Sesiones*, del Congreso, acreditan el mérito y la bondad de su constante labor. El archivo de esta Academia guarda la demostración de mis afirmaciones, por sus meritosísimos trabajos de publicista y pensador.»

Entrando ya en la materia de su discurso, dijo el nuevo académico lo que sigue:

«Función del Rey en el régimen constitucional y parlamentario, es el tema que me propongo estudiar, y que si dentro de los fundamentos del derecho político tiene verdadera importancia, aún la estimó mayor en el ejercicio práctico de las funciones del poder real, mucho más en los actuales tiempos, en que por causa distintas y circunstancias diversas, hay que robustecer el poder permanente como el más apropiado, como el más eficaz para asegurar la tranquilidad pública y para desarrollar el movimiento evolutivo de toda sociedad que aspire á mantenerse, ó mejor dicho, á defenderse de movimientos perturbadores y revolucionarios.»

Después examinó sintéticamente los diversos modos de concebir la función y la representación del poder real, por los tratadistas políticos, á partir del siglo XVIII, hasta llegar á la época contemporánea, en que Benjamin Constant, Bluntschli y otros autores han profundizado ceteramente en la materia.

La doctrina que desmenuve el Sr. García Alix se concentra y cristaliza, á su juicio, en el artículo 18 de la Constitución vigente, que encomienda la más alta función del Poder público, la potestad de legislar, expresión de la soberanía, á las Cortes con el Rey, quedando perfectamente asentada la existencia del Poder real ó armónico, á quien corresponde, no sólo la ejecución de las leyes, sino todo cuanto conduzca á la conservación del orden público y á la seguridad del Estado.

En la evolución operada en el derecho político se va poco á poco eliminando á definir y á sostener las prerrogativas del Poder real, que el Sr. García Alix; y agrega: «La autoridad pública tiene en el Poder real su expresión más elevada. El Monarca es, en sentido eminentemente, la persona misma del Estado, limitada su acción por los otros órganos del Estado mismo y por la libertad de los súbditos.

«No se concibe la existencia de un poder real y ni aun la de un presidente en las Repúblicas, si éste es una pura ficción legal, porque el reino es un Poder y si es Poder gobierna por el mero hecho de serlo, y en todo tiempo, en todo momento, en toda ocasión actúa su autoridad. De otra manera no tendrá justificación su existencia.»

A continuación va examinando, con gran copia de autoridades, las prerrogativas reales: la nación, el veto definitivo ó suspensivo, el mando supremo de los ejércitos, etc., deduciendo que todos han de coincidir en el poder armónico, para su mayor firmeza y robustez.

«El Rey, dentro del sistema constitucional, no se encuentra facultado para sancionar y promulgar la ley, para ejercer el veto, para suspender ó disolver las Cámaras, para nombrar libremente los ministros y para ejercer el mando supremo del Ejército, no será Rey; será un símbolo sin significación, una magistratura sin jurisdicción propia, pero de ninguna manera un poder vivo y efectivo.»

Para comprobar con el testimonio histórico su tesis, estudia luego el Sr. García Alix, con gran extensión, las dos más grandes transformaciones de la historia moderna, la revolución inglesa y la francesa, y los acontecimientos de mayor relieve de épocas más cercanas: lo acaecido en Europa en 1848 y el conflicto surgido en la elección de Lincoln para la presidencia de los Estados Unidos de la América del Norte, conflicto de Cámaras que determinó la guerra de Secesión.

De estos ejemplos, se deduce la necesidad de un poder fuerte, firme en sus prerrogativas como única salvaguarda nacional contra los desequilibrios y corrupciones sociales.

El Sr. García Alix concluyó su disertación con estas palabras:

«No hay posibilidad de que subalterna el Rey como alta expresión de soberanía, como concentración conveniente de los altos intereses nacionales, si no se le mantiene investido de aquellos medios suficientemente eficaces para

Balance del día

En las principales ciudades han celebrado hoy los obreros la fiesta del 1.º de Mayo.

En Madrid se verificó esta mañana una manifestación seria y ordenada, con menos concurrencia de obreros que otros años.

Las noticias oficiales de provincias indican que en Barcelona había algunos temores de alteración del orden, por lo que las autoridades adoptaron medidas de precaución.

Estos temores no han tenido confirmación porque la fiesta obrera ha transcurrido sin incidente notable.

Los telegramas particulares dicen que circulan rumores de que mañana se declararían huelgas obreras.

El presidente del Consejo ha manifestado que está recibiendo muchas reclamaciones de candidatos liberales protestando de los abusos de los ríochos conservadores, que apelan al voto de los electores y hacen ostentación de dinero, depositando en los Bancos fuertes cantidades para fines electorales.

Uno de los puntos más odiados es el sistema de Cáceres. En Vitoria algunas curas utilizan la religión como arma electoral, y en Navarra, los elementos carlistas y los llamados estóicos, también se mueven mucho.

Resulta que los que más se quejan de tropelías son mis correligionarios, especialmente mis mejores amigos, contra los que, sin duda, por ser más pobres, claman en todos sitios los republicanos, en otros los carlistas y en muchos los conservadores, que a última hora se han deshecho. Inútil es decir que he telegrafado a los gobernadores para que se garantice la libertad del sufragio y se castigue cohecho y cualquier otro atropello.

También acabo de recibir un despacho participándome que el alcalde de La Carlota ha apaleado, por lo visto no muy suavemente, a un agitador republicano.

Se ha verificado hoy la proclamación de candidatos a diputados a Cortes ante las Juntas provinciales del Censo electoral.

En Madrid han sido proclamados veinte candidatos.

Las mismas Juntas han hecho también hoy la proclamación de diputados por aquellos distritos donde los candidatos no tenían contrincantes, de conformidad con lo que dispone el artículo 29 de la ley electoral.

En otro lugar publicamos los datos oficiales y particulares recibidos de estas proclamaciones.

La real orden del ministerio de Instrucción pública acordando la imposición de diferentes correccionales a varios catedráticos del Instituto de Palma de Mallorca, es censurada por algunos periódicos suponiéndola arbitraria.

El presidente del Consejo ha manifestado que estas censuras son injustas, pues el conde de Romanones se ha limitado a resolver el acuerdo con lo propuesto por unanimidad por el Consejo de Instrucción pública, cuyo dictamen suscriben algunos republicanos.

Ha pegado el presidente del Consejo que, con ocasión de los últimos incidentes relacionados con las minas de Medalla y la carretera de Omta a Tetuán haya habido rozamientos ni libelias entre el Gobierno y el ejército de África.

«Nada más lejos de la verdad—añadió—pues cuantas resoluciones se han tomado han sido conocidas por aquellos generales, con quienes estamos en constante comunicación, y quienes, en distintas ocasiones, nos han dirigido felicitaciones, y cuantos de allí regresan a la Península se muestran afectuosísimos, como es natural que ocurra, con el Gobierno,

pues ellos y nosotros nos inspiramos solamente en el amor al país.

Busquen, si quieren, otro pretexto para combatirnos, porque ese no puede dar juego.»

El miércoles próximo, a las tres y media de la tarde, se reunirá con el presidente del Consejo el Comité oficial español del primer Congreso de Ciencias Administrativas.

Concurrirán también los representantes de todos los ministerios y los oficiales mayores del Senado y Congreso de los diputados.

En los centros oficiales, refiriéndose a lo que dicen algunos periódicos del indulto del Sr. Macías, manifiestan que no es potestativo del Gobierno fijar la fecha de la resolución del expediente, porque éste tiene sus trámites y formulismo que la ley manda cumplir.

El expediente ha pasado a informe del fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, el cual se reunirá, para tomar acuerdo, probablemente, dentro de pocos días.

El martes, a las cuatro y media, se reunirá los ministros en Consejo. Este, según ha dicho el Sr. Canalejas, tendrá carácter extraordinario, dedicándose exclusivamente a tratar el presupuesto ordinario y extraordinario de Fomento.

BOLSA DE BARCELONA
Cotización del día 29 de Abril de 1910

ACCIONES	
Banco Hispano-Colonial	172 10
Compañía de Tabacos de Filipinas	80 00
Compañía Transatlántica	00 00
Ferrocarril Orense a Vigo	20 05
Sociedad Hullera Española	150 00

BOLSA DE BILBAO
Cotización del día 29 de Abril de 1910

ACCIONES	
Banco de Bilbao	356 00
Banco de Vizcaya	420 00
Credito de la Unión Minera	615 00
Sociedad general de la Industria y Comercio	260 00
Hidroeléctrica Ibrica	115 50
Unión Resinera Española	97 00
Minas de Villadrión	130 00
Sierra Madera	129 00
Sierra Almagrera	17 00

CHARADA

—Como no está don Ramón en la tienda de ahí al lado, dí al oos terciu cuñu cinco cinco dos queso al fiado.

—Me parece no querrá.

En ese caso, ¿qué hag?

—Rogae mucho y dí que estoy tres cuatro cinco de un pego.

—¡Siempre contando mentiras!

—¡Y no dos que dos tres dos?

—De que no sale trabajo; nec ha abandonado Dios.

—Tú vienes bastante culpa.

—¡Vaya, a ver el regañame!

—Tú has empeñado en ser todo... por eso nos sufrimos.

L. Fernández Rodríguez
Solución a la charada anterior:
DE NO MINADA

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

En la Secretaría de este Banco se admiten solicitudes hasta el 20 del corriente para operaciones a las plazas de escribientes que vayan quedando vacantes, con el sueldo de 1.000 pesetas anuales.

Los aspirantes deberán acreditar que poseen buena letra, que practican asimismo la escritura a máquina y que tienen conocimientos de cálculos mercantiles y teneduría de libros. La suficiencia de los aspirantes se acreditará, mediante examen, ante un tribunal competente.

El Banco se reserva el derecho de aprobar el número de opositores que considere necesario, y los que sean aprobados quedarán en expectativa de destino.

Madrid 1.º de Mayo de 1910.—El secretario, Eugenio Conde y Montero.

Una cucharada de Polvos ferro mangnésicos de Berrin Du Buisson, en un vaso de agua, dan una bebida ferruginosa agradable, en la que se hallan neutralizados todos los principios nocivos del agua.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Atanasio y San Segundo, obispos; Félix, diacono; Germano, Sacerdote y Celestino, maritres.

Se hace el Jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de Santa Cruz, donde se celebrará a las siete y media misa cantada para manifestar a S. D. M., a las diez la solemnidad y por la tarde solemnemente vespers con asistencia del cabildo de señores curas parroquiales y económicos.

En María Reparadora, fiesta a su titular; a las diez misa solemne, en la que predicará el P. Coloma, y por la tarde será orador el mismo señor.

En el Cristo de la Salud, continúa la de su titular y predicará el Sr. Suárez Faura.

En Santa Cruz, fiesta a la novena a Nuestra Señora de los Desamparados, predicando D. José Juliá.

En el Cristo de San Girés, ejercicios al atochecer, predicando D. Mena U. U. U.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en las Comendadoras de Santiago, ó de a P. Ovencina en Jesús.

Funciones para mañana

PRINCESA.—Temporada de óperas.—A las 9.—6.ª mesa de moda. Aire de primavera.

APOLLO.—A las 8 3/4.—Juegos malabares.—A las 10.—El tambor de granadero.—A las 11 1/4.—El amo a las 4 1/2. Pan y toros.

LAMA.—A las 9.—La cascara amarga.—A las 10.—El ama de casa (doble).—A las 11 1/2.—Los palomeros.—A las 4 1/2.—Alivio de juto.—El ama de casa (dos actos).—Los palomeros.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 9 1/2.—(Sencillo).—La Gaceta.—A las 10 1/2.—(Doble).—La moza de muías (dos actos).

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

ACTIVO	SITUACION	
	30 Abril de 1909	23 Abril de 1910
	Pesetas.	Cénts.
Orto en caja.	30 Abril de 1909	23 Abril de 1910
Del Tesoro	37.45.94 6	37.4.6.808 4
Del Banco	367.749.356 70	367.708.623 83
Comisado para pago de derechos de Aduanas	4.75 50	4.075 50
Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero:		
Del Tesoro	41.840.299 12	41.603.330
Del Banco	94.066.790 47	94.01.287 57
Piata	2.82.991 76	2.771.136 46
Efectos a cobrar en el extranjero	2.7.3.48 14	2.341.966 00
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891	150.000.000	150.000.000
Efectos del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899	1.000.000 00	1.000.000 00
Despeques	278.114.293 63	285.950.809 43
Pólizas de cuentas de crédito.	454.183.651 85	454.635.301 85
Créditos disponibles.	123.155.691 24	123.130.269 63
Pólizas de créditos con garantía.	216.471.617 99	216.184.437 52
Créditos disponibles.	90.641.093 73	89.283.492 97
Pagares de préstamos con garantía	7.785.699	7.764.374
Otros efectos en cartera	4.417.49 95	4.398.585 45
Corresponsales en el reino	14.505.408 49	15.023.430 12
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	344.468.953 28	344.468.953 28
Acciones del Banco de Estado de Marruecos	10.500.000	10.500.000
Bienes inmuebles	1.54.625	1.54.625
Tesoro público, en cuenta corriente de efectivo	13.450.844 23	13.447.634 10
	14.600.739 15	15.971.762 25
	2.721.704.588 58	2.726.189.134 17
PASIVO		
Capital del Banco	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva	20.000.000	20.000.000
Reservas en circulación	1.689.162 00	1.689.162 00
Cuentas corrientes	456.832.366 93	490.315.115 36
Cuentas corrientes en oro	8.0.634 42	785.502 50
Cuentas corrientes en oro, para pago de derechos de Aduanas	4.575 50	4.075 50
Depósitos en efectivo	19.345.657 27	19.060.284 81
Por pago de intereses de Deuda perpetua interior	8.260.929 22	15.511.522 23
Por pago de amortización e intereses de Deuda amortizable al 4 por 100	147.334 32	147.634 82
Por pago de amortización e intereses de obligaciones sobre la renta de Aduanas	226.630 34	229.630 34
Por pago de Deuda exterior en oro	3.390.053 52	4.559.579 62
Por ingresos de Aduanas en oro	75.832.569 28	73.944.925 13
Por operaciones en el extranjero en oro	182.610 48	205.632 68
Reservas de contribuciones	5.875.907 08	5.639.111 86
Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar	45.122.833 46	32.757.041 17
Créditos con garantía de valores de la propiedad del Banco	95.000.000	95.000.000
Ganancias y pérdidas	78.218.425 01	19.134.819 97
Banco	606.38 777	428.703 62
Diversas cuentas	101.781.113 56	110.471.923 16
	2.721.704.588 58	2.726.189.134 17

anillober, y Vázquez Mella, carlista, que fué proclamado por 12 votos contra tres, pues en la copia del poder faltaba la firma del cónsul de París, quien telegrafó confirmando haberse hecho dicho poder y anulando subsanará este defecto.

Habría lucha en Aviz, Tadena y Tafalla, entre constitucionalistas y demócratas.

Mitin republicano-socialista

Organizado por la Conjuración republicano-socialista, este tarde se ha celebrado en el Frontón de Jai-Alai un mitin.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Pi Arguaga, el cual además dió lectura a unos cuantos del Sr. Pérez Galdós; doctor Esquerdo, Soriano, Salillas e Iglesias.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, a excepción del Sr. Soriano, cuya presentación fué acogida con grandes silbidos por los concurrentes al acto.

El público que asistió al mitin ha sido escaso.

El orden ha sido perfecto.

A la salida de los oradores republicanos y socialistas fueron aplaudidos por sus correligionarios y amigos.

EL CORREO

ADMINISTRACION
Libertad, 29

CARRERAS DE CABALLOS

SEGUNDO DIA

Con muy poca concurrencia en stands y tribunas empezaron esta tarde a las cuatro y media, las segundas carreras de caballos de la temporada de primavera.

Primera carrera. **De venta.**—Premio: 1.000 pesetas.

Estaban inscritos los caballos Favorito y Westalis, pero se retiró el primero y solo corrió el segundo, que hizo el recorrido en dos minutos.

Segunda carrera. **Militar de vallas.**—Premio del Infante D. Carlos.

Se inscribieron los caballos *Lámín II*, *And Man*, *Maso* y *Lacero*, retirándose el primero y el tercero, ganando *Auld Man*.

Las apuestas se pagaron a siete pesetas por duro.

Tercera carrera. **Acañices.**—Premio de la Infanta doña Isabel.

Salón a la pista *Favorito*, *Junior* y *Dove*, llegando el primero a la meta *Junior*.

Las apuestas a 16 pesetas por duro.

Cuarta carrera. **Steeple chase.**—Premio: un objeto de arte a cada uno de los tres primeros.

Tomaron parte en la carrera los caballos *Christmas*, *Jerez*, *Maco* y *Malagón*, ganando el último.

En esta carrera, a última hora, se inscribió *Musón*, y durante la carrera se despartaron *Jerez* y *Maco*.

Quinta carrera. **Viesca.**—Premio: 1.000 pesetas.

Corren los caballos *Royal*, *Comedia*, *Carvelo* y *Grub*.

En la tribuna regia presenciaron las carreras las Infantas doña María Teresa, doña María Luisa y D. Fernando y Carlos.

El jueves, tercer día de carreras.

LA SA UD EN MADRID

Según *El Siglo Médico*, en la última semana ha mejorado algo el estado sanitario de Madrid, habiendo disminuido los padecimientos de origen estival reumático. Abundan, no obstante, las anginas inflamatorias simples y las fiebres estivales. Las bronquitis y bronconeumonías son menos frecuentes. Siguen las migrañas y neuritis de origen reumático, produciendo dolor y neurálgias variadas, entre ellas las neuritis rebeldes. Las infecciones intestinales son menos en número y su gravedad.

En los niños hay muchos casos de oquelos, y han disminuido las fiebres eruptivas.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del tiempo, 18, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12º sobre 0. A las doce, 20º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 18º sobre 0. La máxima fué de 21 1/2. La mínima de 8º.

El barómetro marca 708 mm.—Variable.

TRES AÑOS CON ANEMIA

Después de tres meses con las Píldoras del Doctor Williams, me encuentro en el mejor estado de salud que he disfrutado en muchos años. Desde que comencé a tomarlas, me sentí mejor, con más energía, y con un apetito que me permitía comer lo que me gustaba. Después de tres meses con las Píldoras del Doctor Williams, me encuentro en el mejor estado de salud que he disfrutado en muchos años. Desde que comencé a tomarlas, me sentí mejor, con más energía, y con un apetito que me permitía comer lo que me gustaba.

CENCIA MODERNA

Los fabricantes sin escrúpulos han jugado con su ignorancia y han hecho fortunas año tras

año publicando avisos erróneos y pretensiones sin fundamento concernientes a la mal llamada eficacia de sus remedios para evitar la caspa y hacer crecer el cabello. El punto principal de reunir en la preparación ingredientes no dañinos, anti-sépticos y germinales, junto con un perfume agradable y exquisito, no se tuvieron nunca en consideración.

Solamente hace algunos años el Preparado Breyer se dió a conocer al público y ha demostrado ser una reinvención asombrosa a la ciencia moderna. Pruebas sin límite han hecho patente que el Preparado Breyer es precisamente el compuesto que se ha estado buscando durante siglos para verdaderamente hacer desaparecer la caspa y el baticer y dar vida al cabello. El único método que han adoptado los fabricantes para hacer conocer el Preparado Breyer es el medio honesto de ganarse la confianza de los que están interesados en su uso, y de esta manera han obtenido inmenso éxito.

La nueva de las notables cualidades del Preparado Breyer se ha extendido rápidamente. Se conocen ahora y se usan más que cualquier otro preparado para el cabello y lo que es más importante es el hecho de que es recomendado por los médicos y hombres de ciencia más acaudalados, por los periódicos y por las revistas más leídas que dedican sus páginas principalmente al bello sexo.

La idea del Profesor Breyer al dedicar veinte años de su vida al estudio de las enfermedades de la piel del cráneo fué descubrir las causas que producen la calvicie y después hacer una combinación científica de productos, teniendo en cuenta los estímulos y tónicos que promoviesen la circulación y restaurasen la condición turgente de la cutis, venas y nervios, que dan vida al cabello, para que llevasen nueva savia, incluyendo, además, en la preparación agentes anti-sépticos poderosos, de modo que los gérmenes que habitan en todo terreno infestado, no pudiesen vivir en el pericraneo después de la aplicación de su célebre preparado.

Durante todo el tiempo consulté con los quefisco y profesores más acaudalados de los Estados Unidos, habiendo hecho viajes a Chicago, Buffalo, San Luis, Filadelfia, Baltimore y Boston, y por fin sus esfuerzos se vieron coronados por el éxito, habiendo obtenido una cooperación en la que tomaban

parte ingredientes que poseen admirables cualidades vivificantes, combinados con agentes que dan circulación a la sangre, agentes anti-sépticos, tónicos restauradores y poderosísimos, que traen vida nueva a la epidermis, de modo que la circulación se efectúa prontamente; así, las raíces del cabello libres de los diferentes obstáculos que impiden su desarrollo y vida obtienen la vitalidad necesaria con el uso del preparado Breyer, motivando que el cabello crezca sano, abundante y saludable.

Bien sabido es que muchos hombres de ciencia dicen que no hay cura positiva para la calvicie. A continuación damos pruebas palpables de que el cabello se puede restaurar, gracias al maravilloso descubrimiento del profesor Breyer.

Se habían publicado una tras otra reseñas increíbles de los resultados admirables alcanzados con el uso del Preparado de Breyer, pero todavía no habíamos dado a conocer nada tan asombrosamente conveniente como la cura sin paralelo de Sr. Byron, del hotel Fifth, en Nueva York, la cual ha llenado al público de admiración y curiosidad. Después de la publicación de esta prodigiosa cura han llegado a noticia del Profesor Breyer cientos de casos considerados perdidos y que han obtenido resultados admirables con el uso del Preparado de Breyer. Se trata de un verdadero triunfo de la ciencia y la duda ha sido desvanecida al fin por completo.

Profesor Breyer.—Estimado señor: Hace como cuatro años la caspa había invadido mi cabeza. Además, el cabello comenzaba a caérsame en proporciones alarmantes al extremo de que ya me asataban ideas de ir a un establecimiento donde conficionaban pelucas, para hacerme con una. Provisionalmente fuí a visitar un día en que estaba casi desesperado a mi amigo el doctor Bresford quien me dijo que lo único que él había usado en su larga práctica con buenos resultados era el Preparado de Breyer, y sin prestar oído a las muchas alabanzas que me hizo de dicho preparado, le dejé dubitativamente y me fuí a la farmacia de Riker y compré un frasco.

Al cabo de un mes de seguir usándolo empecé a observar que en la coronilla comenzaba a crecer un espeso velo. Desde entonces el cabello ha seguido creciendo, y hoy gozo de una mata de pelo admirable.

La caspa no me molesta ya tampoco, y le escribo esta declaración lleno de entusiasmo. Publique Vd. esta declaración en todos los periódicos, si así lo desea, y use mi nombre cómo y cuándo guste para anunciar su magnífico Preparado de Breyer, pues debo a Vd. una deuda de gratitud, y la única manera de pagársela es dando autorización para que utilice mi nombre anunciando su preparación tan beneficiosa.

El Preparado de Breyer se manufactura solamente en las laboratorios de Breyer Chemical Works, 46 Murray St., New York, U. S. A.

Un libro acerca de las enfermedades del pericraneo y su cura será enviado gratis a toda persona que le solicite, dirigiéndose a Breyer Chemical Work 46, Murray St., New York, U. S. A.

MALES DE LA SANGRE

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, son el mejor Depurativo que Puede Recomendarse. El que sufre de males de la sangre, cualquiera que sea su forma, debe de procurar su curación y no dejar la medicina hasta que el último vestigio de esos males repugnantes quede enteramente borrado. Toda impureza de la sangre es una constante amenaza, pues puede traer consecuencias fatales para el futuro y hacerse incurable. Recomendamos a toda persona que lleve encima señales de sangre impura, de curaras con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y seguir bien las indicaciones de los frascos acompañados. He aquí lo que dice un curado, de entre una multitud:

«Pasé muchos meses en manos de médicos, luchando para librarme de un mal de la sangre que me había robado lo mejor de mi salud y vitalidad. Terminaron los médicos; pero quedaban abundantes evidencias de que la sangre estaba impura, y que sólo había luchado mi batalla a medias. Quedé enfuaguido y sin fuerzas, descompuesto al estómago, con neurálgias, nerviosidad, pérdida la memoria, la voluntad y la fuerza moral. En tan triste situación llegué a desear la muerte; pero quise la fuerza que por recomendación de personas de criterio, me pareció tomar las Píldoras Rosadas del doctor Williams, y esta medicina fué mi salvación. Después de algunos meses de martirio,

malas noches y sin sueño, empecé a sentirme aliviado, a dormir tranquilo y a reír. Me sentí fuerte, grado por grado. Mi estado de salud fué por necesidad, lento, pero con la admiración de familiares y amigos, que me habían creído casi incurable. Tres a cuatro semanas más y me prescribieron para ir a Cuba, y dos meses después pude aceptar un lucrativo empleo del Gobierno, que hasta la fecha he desempeñado sin interrupción. Estoy como hombre rehuido, me siento sano y fuerte, sin una sola erupción a la piel, duermo ocho horas seguidas, como con buen apetito y trabajo sin fatiga diez horas diarias.

Seris, pues, muy agradecido si no diera franco testimonio de lo que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams han hecho para mí, y me juro que si ordenasen el más entusiasta propagandista de esa beneficiosa medicina.»

La casa del Dr. Williams tiene apostada un garantía de 5.000 dólares otra contra pruebas de engañar, en la publicación de estas cartas. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el regenerador soberano de la sangre, el tónico sin rival para los nervios, se halla de venta en todas las farmacias del mundo.

EUCALYPTOL

ANTHOINE

Cura en algunos días resfriado, bronquitis, catarro, gripe, influenza, diarreas rebeldes, diarrea verde de los niños, diarreas coleriformes y las de los países cálidos.

CADA CÁPSULA MARCADA

Anthoine

contiene 25 centigramos Eucalyptol.

